
錦町・本町地区

要望
番号 要　望  事  項 取 組 状 況 等

反映
区分

担 当 部 課

1 【駅前南口再開発について】
　一区町内会

　駅前南口再開発については、エガオの債権者問
題がまだ未解決と聞く。早急な解決と再開発によ
る具体的な構想（グランドデザイン）や何年計画
を目途に想定されているのかお聞かせください。

　旧サンプラザビルについては、土地・建物にか
かる全ての権利者が、寄付により一時的に市に権
利を集約した上で、同ビルの解体を条件に、公募
により土地建物を無償譲渡したいと考えておりま
す。
　残すところ、土地にかかる１権利者のみとなっ
ておりますが、再整備の想定などについて市民の
皆様にお知らせできるよう、今後も粘り強く解決
に向けて取り組んでまいります。

Ｂ 総合政策部
　まちづくり推進課
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要望
番号 要　望  事  項 取 組 状 況 等

反映
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担 当 部 課

2 【国道276号線橋架け替工事の早期開始について】
　一区町内会

　苫小牧市の国道276号線跨線橋架け替え工事が、
昨年12月から２年に亘り全面通行止めで工事が進
められ、順調に進捗と聞いている。
　一方、通行止めによる不便さも多く出ており、
来年12月の供用開始と計画されているが、出来る
だけ早期の開始を目指してほしい。
　又、地方や旅行者の車にも判りやすい案内板の
設置が必要の声も出ているのでご検討を。

【ミーティング開催時回答】
　国道276号緑跨線橋の架け替え工事の早期完成に
つきましては、通勤・通学のほか、物流輸送や救
急搬送など、多くの役割を担っておりますことか
ら、これまで本市の最重点要望事項としておりま
す。
　また、線路敷地内においては、ＪＲ北海道で工
事を行っておりますことから、国やＪＲ北海道へ
工事期間中における安全確保とともに、一日も早
い完成を引き続き要望してまいります。
　案内板の設置につきましては、室蘭開発建設部
苫小牧道路事務所から「関係機関と連携しながら
通行止めや迂回路の案内看板を設置するととも
に、市の広報、ホームページなどを活用し、周知
活動も行っておりますが、旅行者の方等にも通行
止めや迂回路の状況がわかるような周知活動を
行ってまいります。」と伺っております。

【平成31年３月末時点回答】
　御要望の案内板の設置は、通行止めや迂回路の
案内看板は設置しておりますが、さらなる周知活
動として、旅行客などを対象に、フェリーターミ
ナルや苫小牧駅周辺の宿泊施設を対象に、チラシ
の配布による御案内をさせていただきました。

Ｂ

Ａ

都市建設部
　道路河川課

3 【駅前南口バス乗り場②の凍結防止について】
　一区町内会

　駅前南口バス乗り場②番付近の通路等が、冬季
間凍結で歩行に危険を感じている。砂等持参し撒
いているが、砂箱等の設置や仮設の屋根、シー
ティングマット等の凍結対策の実施をお願いした
い。

　苫小牧駅前の２番バス乗り場につきましては、
ビルの陰になることもあり凍結し易い状況にはご
ざいますが、砂箱については今冬を目途に設置す
るなど、利用しやすい環境になるよう、改善を
図ってまいりたいと考えております。
　その他、積雪時の除雪などにつきましては、事
業者である道南バスにおいて、適切に対応するよ
う協議してまいります。

Ｂ 総合政策部
　まちづくり推進課
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4 【駅前南口イメージアップの具体策について】
　一区町内会

　駅前のイメージを明るくすることから、補正予
算を組みスケートリンクやイルミネーションを段
階的に整備すると報道されていましたが、設置場
所や規模、一時的か長期的のものか具体策につい
てお聞かせください。

　駅前イルミネーション事業は、市のイメージ
アップを図るとともに、明るく歩きやすい駅前
ゾーンを形成し、まちなかの賑わい創出につなげ
ることを目的に実施するものです。
　イルミネーションは苫小牧駅南口の駅前広場に
設置し、今年度は平成30年12月21日から平成31年
２月14日までの約２か月間実施しますが、来年度
以降も継続実施を予定しています。
　なお、スケートリンクについては、今年度は実
施しませんが、今後の実現に向けて実施方法や場
所等を検討している段階です。

Ａ 総合政策部
　政策推進課

5 【旭通りアンダーパス歩道の凍結防止について】
　一区町内会

　旭通りアンダーパスの歩道は、凍結防止がなさ
れているが、昨年は冬季に入ってから濡れ等の修
理を行っている。
　事前に点検をし冬季に安心して通行できるよう
にしてほしい。

【ミーティング開催時回答】
　旭大通アンダーパスにつきましては、毎年、融
雪用地下水ポンプや融雪パイプのエアー抜き作業
などの定期点検を行っておりましたが、昨年12月
の降雪の際に複数の箇所で漏水やパイプ内凍結が
確認されました。
　これにより融雪機能が低下し、一部の路面で雪
が融けずに残ってしまい、市民の皆様には大変御
不便をおかけいたしました。
　今年度につきましては、10月中の点検予定とし
ており、これまで以上に定期点検を入念に行い、
このようなことが生じないよう、早期対応に努め
てまいります。

【平成31年３月末時点回答】
　平成30年10月末に定期点検を行い、異常が無い
ことを確認いたしました。

Ｂ

Ａ

都市建設部
　道路維持課
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6 【街路灯について】
　二区町内会

錦町二条通りの街路灯が暗いので明るくしてほ
しい。

　市では現在道路照明灯のＬＥＤ化を進めてお
り、錦町二条通についても、今後更新を行う予定
となっております。それまでの間、維持管理に努
めてまいりますが、お気付きの点がございました
ら、道路管理事務所（73-5000）へ御連絡ください
ますよう、お願いいたします。

Ｂ 都市建設部
　道路維持課

7 【建築行為等の制限について】
　二区町内会

錦町高度利用地区の建築行為等の制限を解除し
てほしい。

　錦町の一部につきましては、敷地の統合を促進
し、効率的な土地利用を図ることを目的として、
昭和54年に高度利用地区に指定しております。
　指定から40年が経過し、人口減少や少子高齢
化、ニーズの多様化等、社会経済状況も大きく変
化してきていることから、既存建物の更新の促進
等も踏まえ、都市計画の変更について検討を進め
てまいりたいと考えております。

Ｂ 総合政策部
　まちづくり推進課

8 【駅前通りの街路樹について】
　二区町内会

　駅前通り（表町２丁目、錦町１丁目、２丁目）
の街路樹が大きくなり、葉が街路灯の明かりを遮
り、防犯灯の役目を果たしていない。また建物
（店舗、ビル等）に、枝葉が付着し、建物を傷め
てしまっているので、まちの景観に配慮した剪定
を早急に実施して下さい。

【ミーティング開催時回答】
　御指摘の箇所の剪定につきましては、10月中旬
に実施いたしました。今後もまちの景観に配慮し
た剪定に努めてまいります。

【平成31年３月末時点回答】
　10月22日に完了しております。

Ａ

Ａ

都市建設部
　緑地公園課
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9 【水溜りの改善について】
　二区町内会

表町２丁目３-12丸幸ビル１階DESIGN＋（デザイ
ンプラス、婦人服紳士服）の角の車道に水が溜ま
り、通行に不便ですので、改善をお願い致しま
す。

　これまでの間、水たまりにより通行の支障とな
り、大変御不便をおかけいたしました。
　今回御指摘をいただき、９月21日に既存の桝を
活用して、雨水が溜まらないような改善を行いま
した。

Ａ 都市建設部
　道路維持課

10 【私有地にフェンスが張られ道が使えない】
　二区町内会

錦町１丁目４番地19、20号の私有地に最近フェ
ンスが張られ、長年生活道路として使っていた道
が使えなくなり地域住民が大変不便しておりま
す。また、それによって緊急避難時にも通り抜け
できず、防犯上大変危険です。行政の方から指導
して頂くわけにはいかないでしょうか。よろしく
お願い致します。

　私有地の利用に関しましては、違法性等が無け
れば行政による指導等を行うことは難しいことか
ら、地域におかれましては、現状の中でより有効
的な避難経路を確認いただきますようお願いしま
す。

Ｅ 市民生活部
　危機管理室

11 【錦町、大町歩車道整備について】
　大町寿町内会

　昨年は大町旭館通り、一条通りから国道まで今
年は錦町福士商店（一条道より）より三条通りを
整備終了し大変きれいになりました。後は大町の
２丁目３と４の間の道路となりました。インフラ
の整備される事により街の活気が変わった様な気
がします。今後共よろしくお願い致します。

【ミーティング開催時回答】
　錦町、大町地区につきましては、これまでも錦
町２号線や新一条線道線のほか、旭館通で整備を
進めており、今年度も錦町２号線の舗装改修工事
を行っております。
　引き続き、現地を調査の上、整備を行ってまい
ります。

【平成31年３月末時点回答】
　錦町２号線の舗装改修工事は平成30年11月に完
了いたしました。

Ｂ

Ｂ

都市建設部
　道路維持課
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12 【すずらん通りのグレーチングの清掃について】
　大町寿町内会

雨水舛のグレーチングの目が細いため根づまり
して１／３位泥等によりつまっています。今後台
風等の被害も予想されますので、除去してくださ
い。

【ミーティング開催時回答】
　すずらん通、雨水桝グレーチングの目詰まり箇
所の清掃につきましては、10月中に清掃を実施い
たします。

【平成31年３月末時点回答】
　すずらん通の雨水桝清掃は、平成30年10月末に
完了いたしました。

Ｂ

Ａ

都市建設部
　道路維持課

13 【二条通り街路樹剪定について】
　大町寿町内会

　街路樹（プラタナス）の剪定お願いします。伸
び早い為に短めに願います。葉が大きい為にこれ
からの清掃が大変なめにあっています。又街路樹
の根元の雑草も刈り取ってください。

【ミーティング開催時回答】
　御指摘の箇所の街路樹の剪定につきましては、
毎年行っており、本年は11月末を予定しておりま
す。
　また、雑草の除去につきましては、10月４日に
実施しております。

【平成31年３月末時点回答】
　11月29日に完了しております。

Ａ

Ａ

都市建設部
　緑地公園課

14 【寿町１丁目１～２の路上の凸凹整備】
　大町寿町内会

　細い道路ですが、安田宅と柳澤宅の間の田村
宅、森本宅迄の区間が大変路面がでこぼこですの
で、整備お願い致します。
　寿町１丁目12レオパレスコトブキ～はまなす荘
の間、雨が降るといたる所に水たまり出来、歩行
困難。

　御要望の道路につきましては、通行の支障とな
らないよう、随時補修を行ってまいります。
　お気付きの点がありましたら、道路管理事務所
（73-5000）へ御連絡くださいますよう、お願いい
たします。

Ｂ 都市建設部
　道路維持課

15 【錦町１丁目路上の凸凹】
　大町寿町内会

　一条通りえびす鮮魚店より国道に抜ける細い道
路。同様に凸凹があり雨が降ると歩行困難。

　御要望の道路につきましても、要望番号14と同
様、通行の支障とならないよう、随時補修を行っ
てまいります。

Ｂ 都市建設部
　道路維持課
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16 【表面公園周辺の雑草の除去】
　大町寿町内会

　公園のまわりの歩道と車道の角等雑草がはえて
おり除去願います。
　表面なかぜん裏の路上の雑草の除去願います。

【ミーティング開催時回答】
　地元町内会の皆様には、いつも環境美化活動に
御尽力をいただきありがとうございます。
　表町２条線や表町３条線など、御要望箇所の除
草につきましては、10月中に実施する落ち葉清掃
と合わせて行ってまいります。

【平成31年３月末時点回答】
　表町公園周辺の除草は、平成30年10月末に完了
いたしました。

Ｂ

Ａ

都市建設部
　道路維持課
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【ミーティング開催時回答】
　空き地の管理者は、「苫小牧市空き地の雑草等
の除去に関する指導要綱」に基づき、空き地が雑
草等の繁茂する管理不良の状態にならないよう常
に適切な管理をするよう努めなければならないと
されております。
　町内会をはじめ近隣住民の方々に対し迷惑にな
ることがないよう、早急に草刈りを実施するよう
現地写真を提示した上で直接土地所有者へ依頼し
ております。
　今後においても随時現地調査を実施し、それで
も草刈りが実施されない場合は、再度土地所有者
へ粘り強く指導してまいります。

【平成31年３月末時点回答】
　空き地の管理者は、「苫小牧市空き地の雑草等
の除去に関する指導要綱」に基づき、空き地が雑
草等の繁茂する管理不良の状態にならないよう常
に適切な管理をするよう努めなければならないと
されております。
　この要望を受けまして、市からこの土地の所有
者に対し近隣住民の方々に迷惑になることがない
よう、早急に草刈りを実施するよう指導したとこ
ろ、昨年10月24日時点で草刈りが実施されたとこ
ろです。
　空き地の草刈りは管理者の協力がなければ解決
しない問題ではありますが、今後も引き続き現地
調査を実施し、草が繁茂している状態で草刈りが
実施されていない場合は、土地所有者へ適切な維
持管理を指導してまいりたいと考えております。
　空き地における草刈りの件について、他に何か
お気づきの点などがありましたら、当課まで御連
絡ください。

【民有地草刈りの依頼】
　大町寿町内会

①寿町２丁目５－５単管で組まれた空地ですが、
毎年刈り取りがされていない為、草の種が繁って
います。又角地でもあり、草刈りをお願い致しま
す。
②寿町１丁目２－19森本宅の東側の空地の草刈り
をお願い致します。

17
Ｂ

Ｂ

環境衛生部
　環境生活課
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18 【駅前通りの歩道の草の除去】
　大町寿町内会

　歩道上の各種施設等のまわりに雑草等がはえて
いるところがあります。

【ミーティング開催時回答】
　御要望の駅前本通の除草につきましても、10月
中に実施する落ち葉清掃と合わせて行ってまいり
ます。

【平成31年３月末時点回答】
　駅前通歩道の除草は、平成30年10月末に完了い
たしました。

Ｂ

Ａ

都市建設部
　道路維持課
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